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令和６年１２月 第５回八女市議会定例会一般質問表 

月 日 質 問 者 氏 名 質 問 事 項 

１２月２日（月） 

１番 

牛島 孝之 １ 公立八女総合病院について、市の考えは 

(1) 今後企業団の構成団体である、広川町との話合いの予定は 

(2) 久留米大学及び筑後市との話合いについての考えは 

(3) 現時点での病院の過去１０年の収支額について 

２ 八女市の道路インフラ整備について 

(1) 白木～矢部谷トンネルについての八女市の考えは、また、和

水町との話合いなどはなされているのか 

(2) 市道下辺春・白木線（通称オレンジロード）の復旧について

はどうなっているのか、いつから通行可能になるのか 

３ 八女市の教育問題について 

(1) 八女総合体育館の建替えについて、また、立花体育館との統

合について市の考えは 

(2) 八女市立図書館の建替えについて、市の考えは 

(3) 八女文化会館についての考えは 

(4) 北朝鮮の拉致問題に対する市の考えは 

１２月２日（月） 

２番 

高山 正信 １ 八女市の農林業について 

(1) 担い手確保に伴う定住対策について 

(2) 耕作放棄地の有効活用について 

(3) 親元就農支援について 

(4) 農業支援施策の強化について 

２ 立花町光友地区のまちづくり（土地利活用）について 

(1) 光友地区まちづくりの進捗状況について 

(2) 公共施設のあり方について 

(3) 企業誘致について 

(4) 義務教育学校について 

１２月２日（月） 

３番 

堤  康幸 １ 農業振興について 

(1) 市内主要果樹の生産・販売の現状は 

(2) 樹園地の円滑な継承に何が必要と考えているのか 

(3) 八女市の農業について、どのような教育を行っているのか 

(4) 第６次八女広域農業振興計画の第６章３．経営指標にある収

量・単価の根拠は何か 

(5) 第６次八女広域農業振興計画策定に伴う意向調査結果を施策

に活用しているのか 

(6) 農産物の輸出による生産農家などの所得増への具体的な取組

策は 

１２月２日（月） 

４番 

花下 主茂 １ 少子化対策としての八女市の結婚支援政策について 

(1) 八女市における婚姻状況について 

(2) 結婚支援の取組について 

(3) 結婚促進に向けた若者の所得向上について 

２ 一般国道３号広川八女バイパスについて 

(1) 事業の進捗状況について 

(2) 地元住民への説明はいつ行われるのか 

３ 開かれた市政の実現に向けて 

(1) 移動市長室の実現について 

１２月３日（火） 

１番 

水町 典子 １ ゴミ処理に関する現状と課題について 

(1) 八女西部クリーンセンターの現状と課題について 
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(2) 分別収集における現状と課題について 

２ 地域交通の在り方について 

(1) ふる里タクシーの現状と課題について 

(2) 運転免許証返納後のサポート体制は 

(3) 市外への移動者に対するサポート体制は 

１２月３日（火） 

２番 

古賀 邦彦 １ 市長の政治姿勢について 

(1) 子育て支援について 

ア 学校給食の無償化をどう考えるか 

イ １８歳までの医療費無料化をどう考えるか 

２ 災害対策について 

(1) 矢部川堤防強化工事について 

ア 今年度の工事計画はどうなっているのか 

イ 次年度以降の計画はどうなるのか 

(2) 災害用井戸の設置について 

ア 公共施設井戸の調査はどこまで進んでいるのか 

イ 供用開始はいつ頃を考えているのか 

３ 個人番号カード出張申請業務について 

(1) 出張申請を業者が行うに至った理由は何なのか 

(2) 受託業者選考はどのように行われ、具体的な契約内容はどう

なっているのか 

(3) ダイレクトメールの内容は問題ではないのか 

(4) ダイレクトメールの発送先はどういう基準で、何人に出した

のか 

(5) 個人情報の漏えいに当たらないのか 

(6) 来年（年度内）の対応及び今後の対応はどう考えるのか 

４ 小中学校教室環境について 

(1) 夏季期間の教室温度の状況はどうなっているのか 

(2) 今後の対策はどう考えているのか 

１２月３日（火） 

３番 

久間 寿紀 １ 上陽支所について 

(1) 新築移転の計画はあるのか 

(2) 支所機能の強化、充実に対しての考えは 

２ 八女市の光ファイバーケーブルについて 

(1) 八女市の普及状況は 

(2) 災害時等の対応について 

１２月３日（火） 

４番 

三角 真弓 １ 第５次八女市総合計画の進捗状況について 

(1) 高齢者を取り巻く環境の現状と課題について 

ア ひとり暮らし高齢世帯の現状と課題は 

イ 高齢者のみ世帯の現状と課題は 

ウ 高齢者の集い（サロン）の運営と課題は 

エ 在宅高齢者の福祉サービス（介護保険サービス含む）の地

域間格差をどう考えているのか 

(2) 住民主体のまちづくりへの取組について 

ア 行政区の運営の現状と課題について 

２ 公営住宅の環境整備について 

(1) 公営住宅への入居の在り方について 

ア 入居要件の見直しの考えは 

イ 退去時の対応について 

３ みさき学園の開校に向けての課題について 

(1) 通学路の安全対策について 
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(2) スクールバスを利用しない児童・生徒への安全対策は 

１２月４日（水） 

１番 

田中 栄一 １ 今後の市政への取組に対する市長の考えについて 

(1) 第５次八女市総合計画の取扱いについてどのように考えてい

るか 

(2) 「八女を世界に」を目指した８つの政策（公約）について 

ア 「移動市長室」について 

イ 「八女創造予算プロジェクト（仮称）」について 

ウ 「八女ビジネスコンテスト」について 

エ ふるさと納税を活用した教育の経済的負担軽減では一過性

の財源であり不安定と思われるが 

オ 居住地域外への保育所通所環境の整備と山間部の保育所の

活性化にどのように取り組むのか 

カ 公立八女総合病院に関する議論への住民参加と透明性の促

進を図るための方策は 

キ 介護スタッフの確保策はどのように進めるのか 

ク 女性の参画について（幹部職員、審議会委員など） 

ケ 筑後七国活性化協議会と筑後観光経済圏（仮称）の違いは

何か 

コ ふるさと納税額を４年で３０億円まで伸ばす手段は 

(3) 新規事業等と職員加重配置の取組等について 

ア 職員数が不足している中で、新規事業等への職員配置はど

う考えているか（支所のデジタル化・インバウンド対応の職

員配置、ジェンダーレス対策室（仮称）など） 

イ 「市職員の意識改革」の発言の真意は 

１２月４日（水） 

２番 

原田 英雄 １ 地域農業に関する諸課題について 

(1) 地域計画の進捗状況と課題はいかに 

(2) 第６期中山間地域等直接支払制度の今後の協定締結に向けた

取組はいかに 

(3) 今後の八女地域農業振興に向けた取組はいかに 

２ 公共施設の今後の在り方について 

(1) 公共施設等総合管理計画の進捗状況はいかに 

(2) 旧小学校など未利用施設の今後の利活用はいかに 

(3) 新耐震基準に適合していない体育施設や支所等はいかに 

３ 「開かれた市政」運営について 

(1) 誰でも利用しやすい市役所窓口の在り方はいかに 

(2) ＳＮＳ等を活用した情報発信、収集はいかに 

(3) 支所の在り方について、機能や役割はいかに 

(4) 今後の市民参画、民間活力導入の考えはいかに 

１２月４日（水） 

３番 

坂本 治郎 １ 市民の声を聞く具体的な方法は 

(1) 市民アンケートをもっと身近なものにできないか 

(2) 八女への訪問者のニーズを聞く方法はどう考えるか 

(3) 市内在住の外国人の声を聞きやすい環境づくりは考えている

か 

(4) １％以下のマイノリティのニーズをどう考えるか 

２ 山間部の暮らしについて 

(1) 特に人口減少、少子高齢化の著しい山間部の暮らしを守る具

体的な策は 

３ 女性の社会進出について 

(1) 女性の社会進出の重要性について、どう認識し、取り組んで
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いくか 

１２月４日（水） 

４番 

高橋 信広 １ 市長の政治姿勢について 

(1) 市長のキャッチコピー「八女を世界に！」の真意と理想の姿

とは 

(2) この度の選挙で多くの有権者から“変革”が受け入れられた

と理解するが、市長が目指す“変革”とはどのような考えか 

(3) 市長が最優先に取り組むと目される“開かれた市政”の実現

に向けて、具体的にはどのように進めていくのか 

(4) 最上位の位置付けである第５次八女市総合計画は、令和７年

度で前期基本計画が終了し、後期基本計画の策定段階に入る

が、見直しを含めて市長はどのように考えているのか 

２ 人権問題とハラスメントについて 

(1) 人権・同和教育啓発センターの設置目的及び予算の執行状況

を含めた現状の取組は 

(2) 様々な人権問題に対して、人権・同和教育啓発センターは、

解決に向けてどのように関わっていくのか 

(3) ハラスメントは人権侵害（人権問題）であると考えるが、本

市の見解は 

(4) 「部落差別をはじめとするあらゆる差別の撤廃をめざす人権

擁護条例」及び「八女市人権施策基本指針」の中に、ハラスメ

ントが包含されていることを明確にすべきではないか 

１２月５日（木） 

１番 

森  茂生 １ 固定資産税について 

(1) 固定資産税率を引き下げる考えはあるのか 

２ 図書館について 

(1) 今後の図書館の在り方について基本的な考えは 

(2) 八女市立図書館立花分館についてどのような考えを持ってい

るのか 

３ 有害鳥獣対策について 

(1) 有害鳥獣被害の現状はどうなっているのか 

(2) 有害鳥獣被害対策はどのように推進するのか 

４ マイナンバー制度について 

(1) 滋賀県守山市でマイナンバーカードの交付手続でミスがあ

り、市民２人がマイナポイントを受け取れなかった事案が起き

た。これに対する見解は 

(2) 八女市のマイナ保険証の利用登録率及び利用率はどうなって

いるのか 

(3) 健康保険証廃止後の対策は 

１２月５日（木） 

２番 

石橋 義博 １ 所得の向上への対策について 

(1) 所得の向上への対策について、その後の取組は 

(2) それに伴う福祉の充実、住環境の整備等は、どう考えている

のか 

 


